

Orientación: qué es qué cuando hablamos de estudios de posgrados y postítulos

Cada uno de los programas de formación cumple un rol específico en la educación superior y en el desarrollo profesional. Mientras que los magísteres y doctorados están más orientados a la investigación y profundización de conocimientos, los postítulos y diplomados tienen un enfoque más práctico. Por otro lado, las especialidades médicas son una vía de formación altamente estructurada dentro del campo de la salud.

MAGÍSTER

El grado de magíster es un título académico de posgrado que otorgan las universidades tras la obtención de una licenciatura o título profesional. Su objetivo es profundizar conocimientos en un área específica y desarrollar competencias avanzadas en investigación o en la aplicación de conocimientos en un campo determinado.

En Chile, los programas de magíster suelen tener una duración de entre 1 y 2 años e incluyen la realización de una tesis, trabajo final o actividad integradora.

DOCTORADOS

El doctorado es el grado académico más alto que otorgan las universidades y está orientado a la generación de conocimiento original a través de la investigación.

Para acceder a este programa, se requiere haber obtenido previamente una licenciatura o un magíster.

Los programas de doctorado en Chile tienen una duración promedio de 4 a 6 años e incluyen cursos avanzados en la disciplina, exámenes de calificación, elaboración y defensa de una tesis doctoral basada en investigación original.

Los doctores pueden desempeñarse principalmente en la academia,

POSTÍTULOS

El postítulo es una formación de especialización que se cursa después de la obtención de un título profesional o licenciatura.

Su objetivo es actualizar conocimientos en un área específica sin otorgar un grado académico superior.

Estos programas tienen una duración variable, desde algunos meses hasta dos años, y suelen estar orientados al perfeccionamiento laboral.

DIPLOMADOS

Los diplomados son programas de educación continua y especialización que permiten actualizar conocimientos en un área determinada.

Son más cortos y menos exigentes que los magísteres y postítulos, y no otorgan un grado académico ni un título profesional.

Su duración va entre algunos meses y 1 año. Su enfoque es práctico y aplicado y está destinado a profesionales que buscan actualizar o complementar sus conocimientos en un área específica.

ESPECIALIDADES MÉDICAS

Las especialidades médicas son programas de formación avanzada dirigidos a médicos cirujanos que buscan especializarse en una rama específica de la medicina.

A diferencia de los magísteres y doctorados, las especialidades médicas tienen un fuerte componente práctico y clínico.

En Chile, las especialidades médicas suelen durar entre 3 y 5 años, dependiendo del área, y se cursan en hospitales y universidades acreditadas.

108.488

personas estaban matriculadas en algún programa de posgrado o postítulo en Chile en 2024, según datos del Ministerio de Educación.

